



Conseil économique et social

Distr. générale
30 novembre 2010
Français
Original : anglais

Commission de la condition de la femme

Cinquante-cinquième session

22 février-4 mars 2011

Point 3 a) de l'ordre du jour provisoire*

Suite à donner à la quatrième Conférence mondiale sur les femmes et à la vingt-troisième session extraordinaire de l'Assemblée générale intitulée « Les femmes en 2000 : égalité entre les sexes, développement et paix pour le XXI^e siècle » : réalisation des objectifs stratégiques et mesures à prendre dans les domaines critiques et nouvelles mesures et initiatives

Déclaration présentée par le Fonds International Virginia Gildersleeve, organisation non gouvernementale avec statut consultatif auprès du Conseil économique et social

Le Secrétaire général a reçu la déclaration suivante qui est publiée conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

* E/CN.6/2011/1.



Déclaration

1. Le Fonds international Virginia Gildersleeve, une organisation non gouvernementale avec un statut non consultatif auprès du Conseil économique et social existe depuis plus de 40 ans. Il a fourni plus de 1,5 million de dollars de dons à 350 organisations dans 72 pays en développement pour des projets locaux communautaires dont certains ont permis de progresser vers les objectifs du Millénaire du développement. Depuis qu'il a le statut consultatif, le Fonds a participé à toutes les sessions de la Commission de la condition de la femme.

2. Le Fonds reconnaît que les femmes et les filles n'ont pas dans le monde les mêmes opportunités que leurs homologues de sexe masculin dans les professions touchant les sciences, l'ingénierie et les mathématiques. En dépit du fait que les femmes arrivent à réaliser des salaires comparables à ceux des hommes dans ces mêmes domaines, il y a beaucoup moins de femmes qui travaillent dans ce genre d'activités et celles qui y pénètrent sont difficilement promues dans des positions de gestion et d'administration.

3. Le Fonds appelle l'attention de la Commission sur son Erna Hamburger Fund qui a été spécifiquement créé pour appuyer les projets d'éducation et de formation dans le domaine des sciences. En 1988, Erna Hamburger, une ancienne Vice-Présidente du Conseil d'administration de Fonds International Virginia Gildersleeve, a reçu l'hommage de plusieurs de ses amis au moyen d'une dotation faite en son nom. Cette dotation qui a dépassé 75 000 dollars a permis de financer des projets qui encouragent l'éducation des filles dans les pays en développement dans les secteurs des mathématiques, des sciences et de l'ingénierie.

4. Huit subventions ont été effectuées depuis 1993 :

- Aux Philippines, en 1993, une subvention du Fonds a permis d'acheter des équipements d'ordinateurs qui ont permis au Conseil consultatif de la science et de la technologie de fournir du matériel hands-on dans les zones rurales. Le programme a reçu par la suite un appui supplémentaire du Programme des Nations Unies pour le développement;
- Au Ghana, en 1998 le Fonds a apporté une subvention à un programme qui a permis de casser le stéréotype selon lequel, les femmes qui s'engagent dans les sciences, les mathématiques et les programmes d'ingénierie perdent leur féminité;
- Également au Ghana en 2001, le Fonds a appuyé la formation accélérée des maîtres dans les domaines de la science et des mathématiques en fournissant des équipements de laboratoire et des manuels dans des régions éloignées;
- Aux Fidji en 2002, le Fonds a créé un projet qui a permis de réunir des professeurs de 10 régions éloignées afin de susciter l'intérêt et la compréhension des sciences physiques et appliquées;
- Au Ghana en 2003, une subvention du Fonds a permis d'acheter des produits chimiques et d'autres matériaux nécessaires pour des ateliers de professeurs et d'étudiantes, attirant ainsi l'attention des filles sur des domaines liés à la science;
- Au Cameroun en 2003, le Fonds a parrainé un séminaire pour 100 filles de régions rurales destiné à fournir un enseignement en vue de carrières

scientifiques et minimiser ainsi les préjugés dont souffrent les femmes dans ce domaine;

- Aux Fidji en 2005, le Fonds a subventionné des ateliers supplémentaires en science, technologie, ingénierie et mathématiques de dix écoles secondaires
- En Inde en 2010, le Fonds a équipé un laboratoire pour l'Auxilium Girls'School de Tripura.

5. Le fonds reconnaît qu'il ne touche qu'un nombre restreint de personnes qui sont dans le besoin. Des projets localement identifiés ont eu du succès et ont servi d'exemples pour d'autres.
